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En esta oportunidad, 
la autoridad hizo un 
balance del trabajo 
que han logrado en 
los primeros tres 
años de Gobierno, y 
destacó lo que aún 
esperan cumplir en 
materia de propiedad 
fiscal. 
Por Estefany Cisternas Bastias 
estefanycisternasíadiarioelsurcl 

na gran diversidad de acti 
[ vidades lideró el ministro 

de Bienes Nacionales, 
Francisco Figueroa,ayerenel Bio 
bío, dando relevancia a distintos 
inmuebles fiscales para el desarro- 
llo del Gran Concepción. La auto- 
ridadllegó hasta Chiguayante pa- 
taanunciar un Plan Maestro don- 
de un inmueble fiscal de 2 hectá 
reasensectorde Loncose destina- 
rá para un parque urbano. Ade 
más, en Concepción un inmueble 
seconvertiráen complejo policial 
para la Policía de Investigaciones 
(PDD), en Hualqui recuperaron un 
inmueble donde se construirá un 
proyecto de viviendas sociales y 
en Talcahuano se firmó un proto: 
colo con el municipio para la en 
trega en concesión de largo plazo 
del Morro de Talcahuano. 

La autoridad relató en entrevis- 
tacon DiarioELSUR laimportan- 
cia que tienenestas iniciativas po- 
tenciadas porlacartera, e hizo un 
balance de lo efectuado porelGo- 
bierno en materia de territorios. 
“Cuando la propiedad fiscal se 
gestiona nocomo un bien transa- 
ble enel mercado, sino que como 
un bien estratégico para el país, 
contribuye a una presencia mu 
cho más eficaz y amable del Esta- 
do. Estamos hablando de propie 
dadfiscal que va aserviralasegu 
ridad, a paliar la emergencia ha 
bitacional, a generarentomos ur- 
banos que satisfagan también el 
derecho a la cultura, al ocio delas 
personas, En el gobierno del pre 
sidente Gabriel Boric, la propie 
dad fiscal se ha gestionado po 
niéndola al centro de los grandes 
desafíos del país”, relevó. 

¿Estosterrenosa qué vanenfo- 
cados, princi nte? 

Estamos hablando de recintos 
que pueden servir a actividades 
deportivas, culturales, para mejo 
Tar la conectividad también del 
Gran Concepción. En Talcahua- 
no, el Morro es un lugar muy va- 
lioso desdeel punto devista de los 
derechos humanos, de la promo: 
ción de la democracia, pero tam. 
biénes un espacio público queen 
alianza con el municipio nosesta 
mos comprometiendo a revitali- 
zar. No nosolvidemosqueallíha- 
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La autoridad ministerial estuvo en cuatro comunas del Biobío: Chiguayante, Concepción, Hualqui y Talcahuano. 

Francisco Figueroa, ministro de Bienes Nacionales en visita al Biobío: 

“Podemos llegar a más de los 5 
mil títulos entregados en este 
periodo en la Región” 
bía una toma ilegal que fue resti 
tuida por el Ministerio de Bienes 
Nacionales y el delegado presi 
dencialregionalenun desalojola 
verdadejemplar Llegaron a haber 
más de 100 personas ocupando 
ilegalmente el inmueble. 

Bienes Nacionales trabaja con 
todas las instituciones públicas. 
Somos los administradores del 
54% del territorio nacional. Porlo 
tanto, tenemos que conciliar las 
distintas vocaciones y usos posi- 
blesque hay enese territorio, que 
muchas vecesson contrapuestos. 

¿Cuáles han sido los principa- 
les logros? 

Hemos transferidoen nuestros 
tres primeros años más de 300 
hectáreas para la construcción de 
viviendas sociales. Es un 2.000% 
más de lo conseguido en el mis 
mo periodo del gobierno anterior. 
Hemos también destinado más 
de un 20% extra desuperficie, so. 

bretodo enel nortedel país, apro 
yectos de energía renovable que 
benefician al conjunto del país 
porque nos permiten avanzar en 
la transición energética. En mate 
riade derechos humanos, hoy día 
prácticamente el 50% de los si 
tios de memoria que funcionan 
en el país han sido gestionados 
durante los tres primeros años. 

¿Qué ol ha tenido Bienes Na- 
cionales en el Plan de Emergen- 
cia Habitacional? 

El Plan de Emergencia Habita 
cional esta fecha lleva un avan 
ce del 77% de cumplimiento, y 
buena parte de esa meta se ha 
cumplido porque Bienes Nacio. 
nalesa dispuesto más de 300 hec 
táreas de propiedad fiscal para el 
plan y para futuros proyectos de 
vivienda 

Respecto alaregularización de 
terrenos y entrega de títulos de 

Seremi de Salud y Confusam trabajan en coordinación tras acuerdo 

Inician preparación de la 
campaña “Violencia Cero en 
Salud” a nivel regional 
Este viernes comenzó 
la grabación en SAR 
Boca Sur junto a los 
trabajadores de San 
Pedro de la Paz. 

LaSeremi de Salud del Biobío y 
la Confederación Nacional de 
Funcionarios de la Salud Munici 
palizada (Confusam), presenta- 
ron ayer en el SAR Boca Sur, de 
San Pedro de la Paz, la estructura 
base de la campaña que busca 
contribuir a prevenir y erradicar 
laviolencia haciatrabajadores del 
sector y que es fruto del acuerdo 
firmadoel 11 dejunio. 

“Iniciamos las jornadas de gra 
bación y registro fotográfico, que 
nos permitan poneren valor esta 
campaña de bien público, que 
busca visibilizar y condenar ex 
plícitamente las acciones que 
atentan contra las trabajadoras y 
trabajadores de la salud, contri 
buir a erradicar lenguaje o accio 
nes violentas hacia funcionarios 
porparte dela población,además 
de promover la denuncia para 
evitar actos de repetición, en 
coherencia con la Ley 21.188 que 
endurece las penas por maltrato, 
violencia y otros delitos cometi 
dosen centros desalud y otroses 
pacios”, declaró el seremi de Sa 
lud, Eduardo Barra. 

Entre las piezas de la campaña 
destacan fichas digitales y reels, 
frasestadiales y cápsulas audiovi 
suales, las que serán difundidas   

La campaña tiene como objetivo disminuir las agresiones en salud. 

en medios de comunicación, pá 
ginas web institucionales, redes 
sociales, además de estableci- 
mientos de salud. Se proyecta la 
finalización del proceso de dise 
ño y el lanzamiento de la campa 
ña durante el mes de agosto. 

La presidenta nacional de Con: 
fusam, Gabriela Flores, recalcó 
quea través de esta alianza la voz 
de Confusam dará paso auna 
campaña con mensaje directo, 
protagonizada por trabajadores 
de la atención primaria de salud 
municipal de forma transversal. 

“Bajo el slogan Violencia cero en 
salud, perseguimos que se deten- 
gan las agresiones verbales o físi 
cas aquienes laboran enelsector, 
quelas propiascomunidades asu: 
man el deber ético de cuidar a 
quienes les cuidan y resaltar que 
la violencia tiene consecuencias 
penales”, señaló. La iniciativa es 
partedelasacciones diseñadasen 
contexto de la Mesa Estratégica 
deSeguridad en Establecimientos 
deSalud, que preside laSeremide 
Seguridad Públicajunto ala Dele- 
gación Presidencial. 

El ministro de Bienes 

Nacionales participó de la 

entrega de cuatro 

inmuebles en el Gran 

Concepción que tendrán 

gran relevancia para las 

comunidades. 

  

     

   

dominio en Biobío, ¿cuáles son 
los avances? 

Hemos otorgado más de 4 mil 
200 títulos de dominio en el Go 
bierno. Creemos que podemos 
llegar a más de los 5 mil títulos 
entregados en este periodo en la 
Región. Es bien destacable tam- 
bién lo conseguido en las comu: 
nas que fueron afectadas por los 
incendios en Santa Juana, Tomé, 
Nacimiento, donde hemos entre: 
gado más de 220 delos 200 y tan 
tostítulos de dominio que seesta: 
ban tramitando y que agilizamos 
producto de la respuesta a la 
emergencia. Yeso essúperimpor 
tante, porque otorga certeza alas 
personas respectoala tenencia de 
sus inmuebles. 

METAS A CORTO PLAZO 
-Paraloque queda de Gobierno, 

¿cuáles son las metas a nivel na- 
cional y regional? 

-A nivel nacional nos interesa 

  

e Perfil académico 

Francisco Figueroa es periodista 
dela Universidad de Chile y magís- 
ter en Cultura y Sociedad de la 
London School of Economics and 
Political Science de Inglaterra. 

  

mucho en materia legislativa per- 
feccionar el procedimiento de fi 
jación de acceso a playas, queson 
un bien nacional de uso público 
detodosloschilenos. También es- 
tamoscon un proyecto de Ley pa- 
ra que las Fuerzas Armadas y de 
orden y seguridad incorporen al 
catastro de la propiedad fiscal los 
inmuebles que son parte de sus 
patrimonios de afectación fiscal. 
Y acá en la Región estamos con 
muchas agendas relevantes. Esta- 
mos trabajando en la expropia 
ción de la caleta Perone, en la co- 
muna de Hualpén, queesuncom: 
promiso de Gobierno y que avan- 
za precisamente para garantizar 
y consolidar las actividades pro 
ductivas, pero también la vida de 
los pescadores de esa caleta. Y te 
nemos que continuar trabajando 
hasta el último día de Gobierno 
en cuatro grandes desafíos: la 
emergencia habitacional, lareac 
tivación económica, la agenda de 
seguridad fortaleciendo a nues 
tras instituciones policiales y el 
fomento ala democracia y los de 
techos humanos. 

   

- Se espera que 
en agosto del 

—= 2026 esté 
concluida la 
obra del nuevo 
centro de 
salud. 

Trabajos been a más de 30 mil personas 

Obras de reposición del 
Cesfam O'Higgins alcanzan 
un 23% de avance 

El Servicio de Salud Concep- 
ción(SSC) destacó que las obras 
de reposición del nuevo Cesfam 
O'Higgins llevan un 23% de 
avance. El director (s) del Servi- 
cio, Claudio Morales, y el alcal- 
de de Concepción, Héctor Mu: 
ñoz, hicieron un recorrido esta 
semana para conocer el progre 
so que presentan estos trabajos 
que serán de gran relevancia pa 
ra lacomunidad. 

Ala fecha los trabajos, a cargo 
delaempresa PulmahueSPA,su 
man 184 días de ejecución, res 
tando 386 parasu término. 
“Hemos tenido de parte del 

equipo municipal, de nuestro 
alcalde, todo el apoyo quese ha 
requerido, tanto de parte de la 

empresa como de nuestros pro: 
fesionales que se encuentran 
trabajando en esta obra. Esta 
mos contentos porque la comu- 
nidad requiere, prontamente, 
una atención que tengan espa: 
cios másdignos y con la tecno- 
logía suficiente para ofrecer 
una atención de mejor calidad”, 
señaló Morales. 

Asimismo, el alcalde de Con 
cepción destacó que “ala fecha 
deberíamos llevar un 15%, pero 
llevamos mucho más, un 23%, 
lo quesignifica que tenemos un 
margen para tratar de avanzar 
antes de la fecha estipulada que 
son 570 días, y laidea esqueel7 
deagostode 20265ealafechaen 
que podamos inaugurar este 

Cesfam O'Higgins”. 
La reposición del centro de 

salud beneficiará a más de 30 
mil personas. El monto de in 
versión supera los 10. mil millo. 
nes de pesos y considera la edi 
ficación de un edificio de 3 mil 
024 metros cuadrados, cons- 
truidos en hormigón armado, 
que cuenta con dos ascensores 
y tres niveles distribuidos en 
dos volúmenes y que confor: 
iman un patio central. Incluirá 
termo panel y contará con sis. 
temas de energía y agua inde 
pendientes, que asegurarán la 
continuidad del suministro y 
dela atención en41 salas y box 
de atención con equipamiento 
e instalaciones modernas.
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